



## テレビドラマから考える「教師」の姿

校長 鈴木 優介

テレビドラマ好きの友人から聞いた話ですが、昔も今もドラマの舞台で扱われることの多い職業が3つあるそうです。疑うわけではなかったのですが、友人の主観も少なからず入っていると思い、インターネットで同様の内容を検索してみました。すると、やはり友人の言う通り、その3つの職業がランキングの上位に入っていました。その職業とは、「警察」「医療従事者」「教師」です。いかがでしょうか。いつの時代においても、その3つの職業が登場するテレビドラマは、確かに数多く放映されてきたように思います。

その中でも、『3年B組 金八先生』『ごくせん』『GTO』『ドラゴン桜』等、「教師」が登場するドラマは、自分がその職業に就いたこともあり、昔から関心をもって視聴してきました。学校現場で起こる様々な難局に果敢に立ち向かう熱血教師、トラブルや困難を乗り越えて成長していく生徒たち…。フィクションの世界の話だと頭では理解していても、物語の中で繰り広げられる様々な人間ドラマに、幾度となく感動してしまっ

自分がいきました。そして2025年、また新たな「教師」ドラマが登場しました。松坂桃李さんが主演の『御上先生』です。ミステリー的な要素は別として、教育と政治の関係に切り込んだチャレンジングな側面もあるため、私も不用意な発言は避けたいところですが、個人的に興味深く思った点があります。それは、教師が教壇で熱く語る場面が多かった従来のドラマに対して、『御上先生』では、生徒たちが討論やプレゼンを展開しながら、自分たちで問題解決に向かって話し合う場面が多く描かれている点です。その際には、タブレットや黒板を自由に使いながら、根拠を提示したり、教師のように説明したりしている点も、新鮮な印象を受けます。GIGAスクール構想に基づく学校教育が日常的なものになったことを、視聴者にも強く印象付けています。そして、主人公である教師は必要以上に前面に出てきません。時には発言を促したり、軌道修正をしたりすることはありますが、基本的には生徒の話し合いを静かに見守っています。教師が「ファシリテーター」としての役割を担っている姿が、従来の教師ドラマとは一線を画するものになっています。

もちろん、これはテレビドラマの話であり、名門進学校の高校が舞台という設定なので、小学校とは実態も知識の量も大きく異なります。しかし、共通点や参考にできる点もあります。学習指導要領の中には、「主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善を通して、子供たちの資質・能力を育む効果的な指導ができるようにすること」という記載があります。つまり、子供たちが「何を学ぶか」だけでなく、「どのように学ぶか」も重視して授業を改善していくことが大切になってくるわけです。その視点では、『御上先生』で繰り広げられる「子供たちが主体の話し合い活動」や「教師がファシリテートする姿」は、今後の学びの新機軸になるかもしれません。そのためには、私たち教師も変わる必要があります。アップデートしていく必要があります。従来の学校教育の慣例や常識に固執してばかりいては、学校教育の発展は期待できません。子供たちの大切な学びを今以上に充実させていくためにも、私たちは現状に甘んじることなく、常に学び続け、新しいことにも果敢に挑戦できる「教師」でありたいと思います。同時に、昔も今も変わらず大事にしたいのは、子供たちと一緒に苦しみや感動を共にできる「教師」の姿です。この初心を決して忘れることなく、これからも日々の教育活動に全力を尽くしてまいります。

## 研究推進（校内研究）について

研究主任 才記 舜太郎

教育基本法や教育公務員特例法には学校づくりにおける研究・修養の位置付けが明記されているため、本校でも「研究推進部」という部会を設定し、毎年、年間を通して同じ主題（テーマ）で研究を進めています。

今年度の研究主題は、「GIGAコンテンツによって定着した知識を生かし、伝え合う楽しさを実感できる児童の育成」でした。「**GIGAコンテンツ※によって効率的に知識を定着させ、その知識を生かすことで高次の資質・能力を育む授業（主体的・対話的で深い学び）を実現する**」ことを狙ったものです。今年度ドリルやテストの代替としてMonoxerを私費会計化したこと、一人一台端末のより有意義な活用が求められていたことなどから、こちらの主題としました。

※ GIGAコンテンツ…学習のために、主に児童が用いるアプリケーションやWebサイトなど（造語）

全教員による公開授業を行い、子供たちのすてきな姿をたくさん見ることができました。得られた成果をもとに、授業をより良いものとするよう今後も努力していきます。授業や宿題において慣れない活動もあったかと思いますが、前向きに取り組む子供たち、ご家庭のご理解や応援に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

教育は時代に合わせてどんどんアップデートしていかなければなりません。新しいものが正しい、ということではありませんが、今の谷戸第二小学校の子供たちに必要なこと、子供たちが今後の社会で活躍するために大切なことを模索し続け、全教職員で誠心誠意努力していきます。今後も、教育活動へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

3月行事予定

日	曜	朝	行事予定	授業時間					
				1	2	3	4	5	6
1	土								
2	日								
3	月	朝会	6年生を送る会 クラブ	4	5	5	6	6	6
4	火	読書	1・2・3年保護者会	4	4	4	6	6	6
5	水			4	4	4	4	4	4
6	木	安全	安全指導 4・5・6年保護者会	5	5	5	4	4	4
7	金			5	5	6	6	6	6
8	土								
9	日								
10	月		委員会	4	5	5	5	6	6
11	火	読書	5・6年お別れスポーツ大会5・6h	5	5	6	6	6	6
12	水		2年生活科発表会AM	4	4	4	4	4	4
13	木		なかよし班活動	5	5	5	6	6	6
14	金			5	5	6	6	6	6
15	土								
16	日								
17	月	朝会		4	5	5	5	5	5
18	火	読書		5	5	6	6	6	6
19	水		大掃除	5	5	5	5	5	5
20	木		春分の日						
21	金		5年卒業式会場準備 給食(終)	4	4	4	4	5	4
22	土								
23	日								
24	月	修了式 卒業式	修了式 卒業式	2	2	2	2	4	4
25	火	卒業式	卒業式					3	3
26	水		春季休業日(始)						
27	木								
28	金								

【学年ページについて】

今月号の学年ページについては、保護者会が近いことから、割愛させていただきます。

今年度のまとめのお話や、来年度に向けたお話は、来週の保護者会やおたよりにてお伝えさせていただきます。

【4月始業式について】

来年度の始業式は4月7日(月)です。始業式は新しい教室で行います。

登校時間は通常通り8:10~8:20ですが、靴箱や教室の場所が変わるため、確認がスムーズにできるように、**早めの登校**にご協力ください。

クラス替えのある  
**・新3年生**  
**・新5年生**  
 は、8:10までに登校するようにしてください。

クラス分けの名簿を校庭で配布いたします。新しいクラスを確認した後、各教室へ移動し、オンラインで始業式を行います。(※場所については変更の可能性もあります)

新2~5年生は、**9:00頃下校**です。  
 新6年生は、入学式終了後の**10:30頃下校**となります。

【持ち物】  
 筆記用具、連絡帳(連絡帳袋)、上履き、上履き袋  
 ※タブレットは持ってきません。  
 ※ランドセルで登校します。